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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Isenção de Imposto de Renda é destaque 
em pacote fiscal, com alta aprovação 
entre eleitores de diferentes perfis

Pesquisa Quaest: Lula 
mantém 52% de aprovação 
nacional ao final de 2024

INCERTEZA E OMISSÃO

RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO

Erro na contagem de 
votos faz duas vereadoras 
perderem vaga na Câmara 
de Anadia

“Taxa das 
blusinhas” 

terá carga de 
40% a partir 

de 2025

Após novo processamento eleitoral, Maura Do Baiú e 
Dra. Daniela Freire deixam de ser eleitas para a Casa 
Legislativa

NEPOTISMO?

Sogra de Rodrigo Cunha 
fatura salário de R$ 12 
mil na Câmara

Mãe da cantora Millane Hora também recebe 
auxílios mensais de R$ 1.519,76
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O evento acontece no dia 18 de dezembro 
com entradas gratuitas e sem reservas

CULTURA

Diteal se despede 
de 2024 com 

segunda edição 
do Diversidade 

Cultural

Collor lidera 
gastos entre 

ex-presidentes 
em 2024

Ex-senador custa mais de 
R$ 1,6 milhão aos cofres 

públicos

MORDOMIA

Prefeito de Maceió evita confirmação sobre saída do PL, enquanto aliados e opositores reagem ao possível movimento para o PSD

JHC fica em silêncio sobre possível
desfiliação do PL e mudança para o PSD



O prefeito de Maceió, JHC, mais 
uma vez se encontra no epicentro de 
uma polêmica que, embora crucial 
para o cenário político local, tem sido 
tratada com um silêncio ensurdecedor. 
A possível troca do Partido Liberal 
(PL) pelo PSD, revelada por veículos 
nacionais, não apenas mexe com os 
bastidores políticos, mas também expõe 
um padrão de conduta preocupante: 
a recusa sistemática do gestor em 
enfrentar publicamente questões 
relevantes para a população que o 
elegeu.

Enquanto o vereador Leonardo 
Dias e o secretário-geral do PL, 
Rogério Marinho, se apressam em 
desmentir ou minimizar o caso, JHC 
mantém-se calado. Essa ausência de 
posicionamento claro não é apenas 
uma estratégia política; é também um 
desrespeito com os maceioenses, que 
merecem transparência sobre os rumos 
que o prefeito pretende tomar. Afinal, 
uma mudança partidária não é apenas 

uma troca de siglas, mas uma decisão 
que reflete prioridades, alianças e 
visões de futuro.

O que está em jogo não é apenas 
a sobrevivência política de JHC, 
mas também a credibilidade da 
administração municipal. A possível 
filiação ao PSD, partido da base do 
governo Lula, pode parecer vantajosa 
em termos de articulação federal, 
mas coloca em xeque a coerência 
ideológica de um gestor que até então 
era associado à direita bolsonarista. 
Essa transição, caso confirmada, 
levanta dúvidas: JHC está realmente 
comprometido com os valores que 
disse defender ou está em busca de 
conveniências que lhe garantam poder 
e influência?

Além disso, o silêncio do prefeito 
alimenta especulações de que seus 
movimentos não priorizam os interesses 
da cidade, mas sim questões familiares, 
como a suposta tentativa de fortalecer 
a indicação de sua tia ao STJ. Esse tipo 

de política patrimonialista é tudo o que 
Maceió não precisa em um momento 
em que a cidade enfrenta desafios 
estruturais em áreas como saúde, 
mobilidade urbana e segurança.

É inadmissível que o prefeito de 
uma capital, reeleito com o discurso de 
inovação e proximidade com o povo, 
trate questões de relevância nacional 
e local com tamanha indiferença. Ao 
optar por se esconder em momentos de 
crise, JHC não apenas enfraquece sua 
imagem, mas também demonstra que 
o projeto político que representa pode 
ser mais frágil e oportunista do que 
parecia.

Maceió merece mais do que um 
prefeito que escolhe o silêncio como 
escudo. A cidade precisa de liderança 
verdadeira, com coragem para 
enfrentar desafios e esclarecer suas 
intenções. Afinal, quem governa para 
o povo não teme explicações – e quem 
foge delas demonstra onde realmente 
estão suas prioridades.
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EXPEDIENTE

Flávio Bolsonaro bate boca com
petista e sugere prisão de Moraes

O senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ) bateu boca com o petista 
Rogério Carvalho (PT-SE) 
durante a sessão da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) do 
Senado, na tarde desta quarta-
feira (11/12).

Durante o bate-boca, Flávio 
chegou a sugerir a prisão do 
ministro do STF Alexandre 
de Moraes e ouviu de volta do 
senador petista que seu pai, o ex-
presidente Jair Bolsonaro, é que 
deveria estar preso.

A confusão começou durante 
a fala de Carvalho na sessão 
que sabatinava indicados para 
o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ). O petista fazia uma 
intervenção contra o projeto de 
anistia dos condenados pelo 8 de 
Janeiro.

Flávio, então, começou 
a falar fora do microfone, 
criticando a posição do colega do 
PT. Carvalho, então, aproveitou 
para afirmar que, se continuasse 
a ser interrompido, falaria “que 
golpista deveria estar na cadeira”.

— “Começando pelo 
Alexandre de Moraes aí?”, 
questionou Flávio.

— “Começando pelo seu 
pai. Começando com o ex-
presidente Jair Bolsonaro”, 
respondeu Carvalho.

O bate-boca só terminou 
com a intervenção do 
senador Hamilton Mourão 
(Republicanos-RS), que presidia 
a sessão da CCJ no momento. 
Flávio ainda pediu um direito 
de resposta, na qual criticou o 
Judiciário.

“O que foi falado aqui é 
exatamente como o Judiciário 
está se comportando: há um 
prejulgamento – sequer há 
denúncia ainda, e a condenação 
já é pedida com prisão, 
com punição previamente 
determinada. Esse é o raciocínio 
de quem diz defender a 
democracia. Obviamente, a 
melhor coisa que se faz para 
desmascarar um comunista é 
dar a ele a palavra”, afirmou o 
senador do PL.
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Pianinho

C O L U N I S T A S

Igor Gadelha
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INCERTEZA E OMISSÃO

Prefeito de Maceió evita confirmação sobre saída do PL, enquanto aliados e opositores reagem ao possível movimento para o PSD

O prefeito de Maceió, 
JHC, está no centro de 
uma situação política que 
divide opiniões e movimenta 
os bastidores. O jornal 
*O Globo* revelou que 
o político estaria prestes a 
deixar o PL, partido do ex-
presidente Jair Bolsonaro, e 
se filiar ao PSD, agremiação 
que compõe a base de apoio 
ao governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva. Apesar da 
grande repercussão do 
caso, JHC tem preferido 
se manter em silêncio, não 
comentando oficialmente a 
possível mudança partidária. 
Sua assessoria, procurada 
por diversos veículos 
de imprensa, também 
optou por não fornecer 
esclarecimentos.

Após a publicação 
da matéria, o vereador 
Leonardo Dias, líder do 
PL na Câmara Municipal 
de Maceió, emitiu uma 
nota desmentindo qualquer 
movimentação de JHC. 
De acordo com Dias, o 
prefeito teria reafirmado seu 
compromisso com o PL e 

tratado as notícias como meras especulações. No 
entanto, o fato de JHC não ter se pronunciado 
diretamente alimenta incertezas, deixando em 
aberto a veracidade da informação e gerando 
desconforto dentro da legenda.

Enquanto isso, o Partido Liberal, por meio de 
seu secretário-geral Rogério Marinho, também 
se manifestou, dizendo não ter sido informado 
sobre a possível desfiliação de JHC. Marinho 

demonstrou surpresa com a situação, destacando 
que a saída do prefeito seria prejudicial tanto 
para ele quanto para o presidente Lula, devido 
ao vínculo de JHC com a política local e sua 
influência na cidade de Maceió. A preocupação 
do PL reflete o temor de que o prefeito possa 
perder apoio em sua base eleitoral, caso se afaste 
da direita bolsonarista.

Se a filiação ao PSD de fato ocorrer, JHC se 

JHC fica em silêncio sobre possível
desfiliação do PL e mudança para o PSD

MORDOMIA

A decisão do presidente 
da Argentina, Javier 
Milei, de revogar a 
aposentadoria e a pensão 
de viúva da ex-presidente 
Cristina Kirchner gerou 
grande repercussão 
nacional e internacional, 
reacendendo debates sobre 
os benefícios concedidos 
a ex-líderes políticos. No 
Brasil, embora os ex-
presidentes não tenham 
direito a aposentadorias 
especiais desde a 
Constituição de 1988, os 
gastos com seus benefícios 
continuam sendo um tema 
controverso.

De acordo com a Lei 
nº 7474, de 1986, os ex-
presidentes brasileiros 
têm direito a servidores 
para segurança e apoio 
pessoal, veículos oficiais 
com motoristas, além de 
despesas com passagens 
aéreas, hospedagens e 

Ex-senador custa mais de R$ 1,6 milhão aos cofres públicos

Collor lidera gastos entre ex-presidentes em 2024
comunicação. Esses custos, justificados 
pela necessidade de garantir a 
segurança e a mobilidade dos 
antigos chefes de Estado, somam 
milhões de reais anualmente. Em 
2024, até meados de novembro, 
os ex-presidentes consumiram 
quase R$ 7,7 milhões dos cofres 
públicos.

Neste cenário, Fernando 
Collor, ex-presidente entre 1990 e 
1992, afastado por impeachment, 
lidera a lista de gastos deste 
ano, com um total de R$ 
1.648.154,93. Mesmo 
mais de três décadas 
após deixar o 
cargo, Collor 
permanece 
como o ex-

mandatário mais 
oneroso para o 
Estado. Por outro 
lado, Fernando 
H e n r i q u e 
C a r d o s o , 
responsável por 
i m p l e m e n t a r 
o Plano Real, 

registrou as 
despesas mais 

modestas entre os ex-
presidentes vivos, com 
R$ 673.397,59 no 

mesmo período.

Desde 2021, os gastos com 
ex-presidentes totalizaram 
mais de R$ 30 milhões. No 
entanto, ao contrário do que 
aconteceu na Argentina, 
onde Milei agiu diretamente 
para revogar os benefícios 
de Kirchner, no Brasil, a 
legislação não permite que o 
presidente da República corte 
ou reduza unilateralmente os 
direitos de seus antecessores, 
mesmo que sejam de partidos 
opositores.

Confira a lista dos gastos 
dos ex-presidentes vivos, do 
maior para o menor, em 2024

- Fernando Collor: R$ 
1.648.154,93

- Dilma Rousseff: R$ 
1.648.013,44

- Jair Bolsonaro: R$ 
1.540.795,50

- Michel Temer: R$ 
1.210.637,50

- José Sarney: R$ 
962.400,81

afastaria da ala mais conservadora, 
aproximando-se de uma corrente 
política mais alinhada ao centro 
e à esquerda, o que poderia 
abrir portas para parcerias com 
o Governo Federal. Além disso, 
o movimento traria vantagens 
pessoais, como o fortalecimento 
de sua relação com aliados que 
podem apoiar a indicação de sua 
tia, Marluce Caldas, ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ). Por 
outro lado, o gesto também 
poderia gerar descontentamento 
entre eleitores que simpatizam 
com a ideologia de Bolsonaro, 
prejudicando o cenário político 
do prefeito em Maceió.

A situação de JHC segue 
como um ponto de interrogação. 
A ausência de uma declaração 
oficial e os posicionamentos 
conflitantes entre aliados e 
adversários revelam o potencial 
impacto de sua decisão no futuro 
político da cidade e do Estado. 
Enquanto o silêncio do prefeito 
persiste, especulações sobre 
sua saída do PL continuam 
a movimentar os corredores 
da política alagoana, com 
repercussões que podem se 
estender até as eleições de 2026.
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O novo processamento 
dos votos das eleições para a 
Câmara de Anadia, realizado 
na última segunda-feira (9), 
resultou na perda de mandato 
para as vereadoras Maura Do 
Baiú (PSB) e Dra. Daniela Freire 
(PP), que haviam sido eleitas no 
primeiro turno, em 6 de outubro. 
A revisão dos números foi 
necessária após a constatação de 
um erro no cálculo do número 
de cadeiras disponíveis para a 
Casa, que inicialmente indicava 
11 vagas, quando, na realidade, 
apenas 9 estão disponíveis.

O erro teve origem na 
utilização de dados antigos, 
baseados no Censo de 2010, que 
informava uma população de 
17.423 habitantes no município. 
No entanto, o Censo de 2022, que 

Após novo processamento eleitoral, Maura Do Baiú e Dra. Daniela Freire deixam de ser eleitas para a Casa Legislativa
RETIFICAÇÃO

Erro na contagem de votos faz duas vereadoras 
perderem vaga na Câmara Municipal de Anadia

aponta 13.966 moradores, deveria ser o parâmetro 
utilizado para determinar o número correto de 
vereadores. Por esse motivo, o Tribunal Regional 

Eleitoral de Alagoas (TER-AL) determinou a nova 
apuração dos votos, ajustando o quociente eleitoral 
e excluindo as duas vagas extras.

Com a retotalização, o número 
de votos de todos os candidatos 
permaneceu o mesmo, mas o 
cálculo do quociente eleitoral foi 
alterado. Dessa forma, Maura 
Do Baiú e Dra. Daniela Freire 
perderam suas vagas, passando 
a ocupar a posição de suplentes. 
Ambas seguem com os votos 
válidos, mas sem a garantia de uma 
cadeira na Câmara de Anadia.

O erro na contagem gerou 
surpresa e insatisfação entre os 
envolvidos, mas foi necessário 
para corrigir o equívoco e 
garantir a conformidade com 
a legislação eleitoral. Agora, a 
Câmara de Anadia segue com a 
composição ajustada, refletindo o 
número correto de vagas a serem 
preenchidas pelos vereadores 
eleitos.

ESQUEMA FECHADO

Na manhã desta quarta-
feira (11), o Ministério 
Público do Estado de 
Alagoas (MPAL), por 
meio do Grupo de Atuação 
Especial no Combate à 
Sonegação Fiscal e Lavagem 
de Bens (GAESF), deflagrou 
a Operação Circuito 
Fechado, com o intuito de 
desarticular uma organização 
criminosa especializada em 
fraudes fiscais, falsificação de 
documentos e manipulação 
societária. A ação teve como 
alvos diversos pontos em 

Ação visa desmantelar organização criminosa que praticava fraudes fiscais e manipulação societária em Maceió

MPAL deflagra Operação Circuito Fechado contra
fraudes fiscais e falsificação de documentos em AL

Maceió, incluindo um supermercado e uma 
residência em áreas da capital.

Foram cumpridos 14 mandados judiciais 
de busca e apreensão, sendo 12 dirigidos 
a pessoas físicas e dois a pessoas jurídicas. 
A operação contou com a participação de 
diferentes órgãos, como a Secretaria de Estado 
da Fazenda (SEFAZ/AL), a Procuradoria-
Geral do Estado (PGE/AL), e as polícias 
Civil e Militar. Durante a execução da ação, 
foram apreendidos documentos, aparelhos 
eletrônicos, veículos e até uma arma de fogo.

As investigações indicam que a organização 
criminosa manipulava documentos e realizava 
fraudes em operações societárias para obter 
vantagens ilícitas. O esquema envolvia uma 

rede de contadores, advogados, empresários 
e intermediários, conhecidos como “testas 
de ferro” e “laranjas”, que possibilitavam a 
continuidade das atividades ilegais. A estratégia 
usada pelos criminosos era abrir e encerrar 
empresas de forma simulada, mantendo o 
fluxo fraudulento de negócios em um “circuito 
fechado”.

O nome da operação foi escolhido devido 
à tática usada pelo grupo, que encerrava 
formalmente empresas, mas reabriam-nas 
em seguida, sem cessar as práticas ilícitas. 
O objetivo era criar a falsa impressão de 
que as atividades haviam sido encerradas, 
enquanto, na prática, o esquema seguia em 
funcionamento.

As investigações continuam 
e o MPAL, juntamente com 
as entidades envolvidas, 
busca a responsabilização dos 
envolvidos e a reparação dos 
danos causados aos cofres 
públicos por meio dessas 
fraudes fiscais e societárias.
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Mãe da cantora Millane Hora também recebe auxílios mensais de R$ 1.519,76
NEPOTISMO?
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Sogra de Rodrigo Cunha fatura
salário de R$ 12 mil na Câmara

Rose Marie Ferreira da 
Hora, sogra do senador e 
vice-prefeito eleito de Maceió 
Rodrigo Cunha (Podemos), 
ocupa desde agosto um cargo 
comissionado na liderança 
do partido na Câmara dos 
Deputados. Com salário 
líquido de R$ 12.267,18 e 
auxílios de R$ 1.519,76, a 
nomeação gerou debate sobre 
possível nepotismo, apesar da 
justificativa do partido de que 
Rose desempenha funções 
administrativas internas.

Rose Marie, mãe da 
cantora Millane Hora, 
também é apresentada 
em redes sociais como 
coordenadora de assuntos 
condominiais do Cofeci 
(Conselho Federal de 
Corretores de Imóveis) 
do Distrito Federal. A 
contratação, contudo, é 
cercada por polêmicas, já que 
a Súmula Vinculante 13 do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) veda a nomeação de 
parentes até o terceiro grau 
em cargos comissionados 

A R  C O N S T RU T O R A  E  I N C O R P O R A D O R A 
LT D A ,  C N P J  3 1 . 2 6 1 . 0 5 6 / 0 0 0 1 - 2 3 ,  C O M  S E D E 
NA  R O D O V IA  I B  G AT T O  FA L C Ã O,  S / N , 
L O T E A M E N T O  R E Q U I N T H  D O  F R A N C Ê S  I I , 
L O T E  4 2  Q,  P O VO A D O  P R A IA  D O  F R A N C Ê S , 
M A R E C HA L  D E O D O R O,  A L ,   T O R NA  P Ú B L I C O 
Q U E  R E Q U E R E U  A O  I M A / A L ,  A  AU T O R I Z A Ç Ã O 
A M B I E N TA L ,  PA R A  O  L O T E A M E N T O  S I T I O 
R E D E N Ç Ã O  NA  RUA  V I C I NA L  , S N º  ,  P O VO A D O 
D O  F R A N C Ê S  ,  M A R E C HA L  D E O D O R O,  A L . 
F O I  D E T E R M I NA D O  E S T U D O  D E  I M PA C T O 
A M B I E N TA L .

na administração 
pública, visando impedir 
favorecimentos pessoais.

Em nota, o Podemos 
defendeu que a sogra do 
senador cumpre atividades 
administrativas no cargo. 
No entanto, a transparência 
sobre sua atuação tem sido 
limitada, reforçando os 
questionamentos em torno da 
prática de nepotismo.

O cenário político 
envolvendo Rodrigo Cunha 
ganhou ainda mais destaque 
com sua eleição como vice-
prefeito de Maceió ao lado 
do prefeito João Henrique 
Caldas (JHC). A vitória em 
primeiro turno, com mais de 
83% dos votos, assegurou 
a substituição de Cunha no 
Senado por sua suplente, 
Eudócia Caldas, mãe de JHC 
e ex-prefeita. A manobra 
fortalece politicamente as 
duas famílias no cenário 
político alagoano, mas 
levanta discussões sobre ética 
e práticas na ocupação de 
cargos públicos.



suas famílias.
Por outro lado, apenas 38% dos 

entrevistados conheciam o plano de ajuste 
fiscal do pacote, e entre esses, 68% avaliam 
que as medidas serão insuficientes para 
equilibrar as contas públicas.

Avaliação do governo
O governo Lula divide opiniões: 33% 

avaliam positivamente, 31% negativamente 
e 34% o consideram regular. Esses números 
contrastam com os índices de seus mandatos 
anteriores, como em 2004 (41% de aprovação 
positiva) e 2008 (73%).

No Nordeste, Lula mantém sua maior 
base de apoio, com 67% de aprovação. Seu 
índice é elevado entre eleitores de até dois 
salários mínimos (63%), entre pretos (59%) 
e idosos acima de 65 anos (57%). Já a maior 
rejeição ocorre entre evangélicos (56%), 
moradores do Sudeste (55%) e eleitores com 
renda acima de cinco salários mínimos (59%).

Variações por estado
A pesquisa revelou quedas na aprovação 

do governo em Pernambuco (de 73% para 
65%), São Paulo (de 50% para 43%) e Goiás, 
onde a desaprovação subiu significativamente.

Economia e perspectivas
O dólar alto preocupa 72% dos eleitores, 

que temem impactos no preço de alimentos e 

combustíveis. Paralelamente, 43% percebem 
mais facilidade para encontrar emprego em 
relação ao ano passado, um avanço em relação 
aos 26% de outubro. A expectativa econômica 
também melhorou: 51% acreditam em 
melhorias nos próximos 12 meses, frente a 
45% no levantamento anterior.

No entanto, a avaliação econômica dos 
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Isenção de Imposto de Renda é destaque em pacote fiscal, com alta aprovação entre eleitores de diferentes perfis
POPULARIDADE
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Pesquisa Quaest: Lula mantém 52%
de aprovação nacional ao final de 2024

A quinta rodada da 
pesquisa Genial/Quaest 
de 2024 aponta que 52% 
dos brasileiros aprovam 
o governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
enquanto 47% o reprovam. 
O índice é estável em 
relação à pesquisa anterior, 
realizada em outubro. O 
levantamento, considerado 
o maior já feito pela Quaest, 
entrevistou 8.598 eleitores 
entre os dias 4 e 9 de 
dezembro, abrangendo seis 
estados: São Paulo, Minas 
Gerais, Paraná, Goiás, 
Bahia e Pernambuco.

O pacote fiscal 
apresentado pelo ministro 
da Fazenda, Fernando 
Haddad, foi um dos 
temas de maior destaque. 
A isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha 
até R$ 5 mil alcançou 75% 
de aprovação, inclusive 
entre eleitores de Lula, 
Bolsonaro e indecisos. 
Além disso, 61% acreditam 
que a medida beneficiará 

A partir de abril de 
2025, o ICMS sobre 
compras internacionais de 
até 50 dólares, realizadas 
via e-commerce, será 
elevado para 20%, 
conforme decisão tomada 
pelo Comitê Nacional 
de Secretarias de Estado 
da Fazenda (Comsefaz). 
A medida, anunciada 
durante a 47ª Reunião 
Ordinária do comitê, 
tem gerado críticas de 
especialistas e pode 
representar um impacto 
significativo para os 
consumidores brasileiros.

Segundo Ranieri 
Genari, advogado 
tributarista e consultor 
da Evoinc, essa mudança 
eleva ainda mais a já 
complexa carga tributária 
sobre essas operações. 
“Com a implementação 
do programa Remessa 

“Medidas como essa só agravam o cenário de concentração de mercado e limitam o poder de escolha das famílias brasileiras”, diz especialista

“Taxa das blusinhas” terá carga de 40% a partir de 2025
Conforme, o cenário tributário para compras 
de até 50 dólares sofreu uma transformação 
drástica. Em 2022, a carga tributária era 
de 18% de ICMS no estado de São Paulo. 
Atualmente, soma-se um Imposto de 
Importação de 20% e, a partir de abril, o 
ICMS será majorado para 20%, totalizando 
40% de tributos sobre o valor da compra”, 
explica o especialista.

Impacto direto no bolso do consumidor - 
Genari exemplifica: uma compra de 50 dólares, 
considerando o câmbio a R$ 5,50, passará a 
custar R$ 412,50 em 2025, enquanto antes do 
Remessa Conforme, o custo total era de R$ 
335,37. Ou seja, em menos de dois anos, os 
impostos aumentaram 77%, desestimulando 
o consumo de produtos importados.

O advogado também critica a justificativa 
dos Estados para o aumento do ICMS, que 
seria o fortalecimento do setor produtivo 
nacional. “É uma estratégia protecionista que 
historicamente já se provou ineficaz. A solução 
para fortalecer a indústria local passa por 
enfrentar problemas estruturais, como o alto 
custo de capital, a inflação e a elevada carga 
tributária sobre o consumo, temas que foram 
ignorados na recente Reforma Tributária”, 

argumenta.
Apoio à livre concorrência - Para Genari, 

políticas baseadas na livre iniciativa e na 
concorrência são mais eficazes para impulsionar 
a economia. “Esse aumento de impostos é mais 
um golpe para o consumidor, que encontrou 
nas plataformas internacionais uma alternativa 
para fugir dos altos preços do mercado interno. 
Medidas como essa só agravam o cenário de 

ECONOMIA

últimos 12 meses segue negativa 
para 40%, enquanto 27% notam 
melhora. Entre os eleitores de 
Lula, houve queda na percepção 
de melhora, de 66% para 36%.

A pesquisa tem margem de 
erro de 1 ponto percentual e 
índice de confiança de 95%.

concentração de mercado e 
limitam o poder de escolha das 
famílias brasileiras”, conclui.

O novo aumento de 
alíquota promete reacender o 
debate sobre a carga tributária 
no Brasil e sua influência na 
competitividade do mercado 
interno e externo.
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O evento acontece no dia 18 de dezembro com entradas gratuitas e sem reservas

CULTURA

A Diteal encerra o ano de 
2024 com a segunda edição 
da “Diversidade Cultural”, 
evento gratuito que ocorre 
no dia 18 de dezembro, às 
19h30, no Teatro Deodoro. 
A iniciativa, que conta com 
apoio da Secult, oferece uma 
programação diversa com 
apresentações de parceiros 
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do Complexo Cultural. Os ingressos podem 
ser reservados pelo Sympla.  

Nidiane Oliveira, gerente artístico-
cultural da Diteal, destacou o papel 
essencial dos equipamentos culturais para 
os artistas locais, que utilizam o espaço 
para ensaios e aulas. Segundo ela, o evento 
reflete o compromisso de manter a cultura 
alagoana viva, proporcionando visibilidade 
às manifestações culturais e aos talentos da 

região.  
A programação inclui apresentações de 

música, dança e folguedos típicos. Entre 
os destaques estão o multi-instrumentista 
Wellington Pinheiro, que mistura influências 
locais com tradições de sua terra natal, 
Penedo; a Cia. Cultural Flor Q’se Cheire, 
com danças e folguedos vibrantes; e o grupo 
Afojuba, que resgata as tradições afro-
brasileiras.  

Diteal se despede de 2024 com
segunda edição do Diversidade Cultural

Alagoas conquista 2º lugar no Concurso Melhores 
Práticas ESG nos Destinos Brasileiros

TURISMO

A Secretaria de Estado 
do Turismo de Alagoas 
(Setur) apareceu entre os 
vencedores do Concurso 
Melhores Práticas ESG 
nos Destinos Brasileiros, 
divulgado pela Embratur, 
na última quarta-feira 
(4), que contou com a 

participação de diversas empresas e secretarias 
de turismo do país.

A premiação tem o objetivo de valorizar e 
incentivar as práticas sustentáveis no turismo 
brasileiro, promovendo a replicação dessas 
ações no mercado e na promoção internacional 
do país. Foram 19 estados participando e mais 
de 200 iniciativas, com Alagoas conquistando 
o segundo lugar. Trata-se de uma realidade no 

destino, em trabalho realizado pelo Governo 
do Estado, por meio da Setur.

Para Bárbara Braga, secretária de Estado 
do Turismo de Alagoas, uma premiação 
importante, não só para o destino, mas para 
o país de uma forma geral, já que o intuito é 
incentivar que todos os estados e empresas 
tenham, cada vez mais, práticas sustentáveis 
em relação às atividades turísticas.

“Orgulho da nossa equipe, do trabalho 
que estamos realizando, com todo apoio 
que recebemos do Governo de Alagoas. 
Pensamos sempre em abordagens que 
valorizem e fomentem práticas sustentáveis e, 
de certa forma, também podemos influenciar 
turistas que chegam de destinos nacionais 
e internacionais a adotarem durante sua 
estadia. Sem dúvidas, fortalece o estado no 
cenário mundial, atraindo cada vez mais 
investimentos, nos consolidando como 
referência”, disse a secretária. 

Vencedores alagoanos
Alagoas teve vencedores nos Eixo 

Ambiental, como o Nosso Mangue, Grupo 
Amarantes, Usina Santo Antônio, Associação 

Premiação da Embratur valoriza as iniciativas que estão mais avançadas em relação à melhoria na agenda da sustentabilidade

Peixe-Boi, Eco Pousada 
Paraíso dos Coqueiras, 
Anttunina Pousada e Spa. No 
Eixo Social, os vencedores 
foram Anttunina Pousada e 
Spa, Muquém, Pousada Barra 
Velha, Rota Indígena, Reserva 
Palateia e Ilha do Ferro. Já no 
Eixo Governança, Rota da 
Cachaça, Associação Peixe-
Boi, Oceano Mar Turismo, 
Grupo Amarantes e Praia do 
Patacho foram os vencedores.

ESG: premiação
A sigla ESG significa 

Environmental, Social and 
Governance (Ambiental, 
Social e Governança), e tem 
relação com a forma que as 
empresas adotam práticas 
que reduzam seus impactos 
ambientais, promovam 
uma sociedade mais justa e 
responsável.  

Outras atrações incluem 
o Coletivo Da Nossa Gente 
Alagoana, com 20 anos de 
trajetória, que traz um mergulho 
nas danças nordestinas como 
xaxado e pastoril; e o Peneiral 
das Flores, com danças ciganas 
e folguedos como Guerreiro 
Lírios de São José. O Coro 
Cenarte encerra a noite com 
repertório variado, regido por 
Rafaela Lima.  

Sam Menezes, presidente 
da Diteal, destacou a 
importância de garantir a 
representatividade cultural por 
meio da arte. Para ele, o evento 
reforça a missão da Diteal de 
promover acesso democrático à 
cultura e à diversidade artística, 
enaltecendo as tradições 
alagoanas e nordestinas.  

Nidiane Oliveira celebra o 
sucesso das ações realizadas 
pela Diteal em 2024 e convida o 
público para participar da noite 
especial no Teatro Deodoro. 
Os ingressos gratuitos estarão 
disponíveis no Sympla a partir 
de 12 de dezembro, às 15h, 
com o link acessível pelo 
Instagram oficial do teatro.  



informações que deveriam ser acessíveis a todos 
os associados. A falta dessas prestações de contas, 
segundo os conselheiros, pode resultar em um 
impasse legal, caso as documentações não sejam 
apresentadas até o prazo solicitado.

A situação é ainda mais grave devido ao 
montante de receitas públicas que o CRB recebeu 
recentemente, incluindo emendas parlamentares 
e patrocínios, o que aumenta a pressão para 
uma verificação detalhada da aplicação dos 
recursos. A legislação vigente, como a Lei Pelé e 
a Lei nº 14.597/2023, exige que as demonstrações 
financeiras sejam auditadas e publicadas com 
a devida antecedência, o que não ocorreu até o 
momento, conforme os críticos da atual gestão.

O desentendimento em torno das contas não 
se limita a uma questão burocrática: ela reflete um 
clima de desconfiança entre as partes, colocando 
o processo eleitoral em xeque. A acusação de falta 
de transparência, no entanto, é apenas uma parte 
do enredo. Um episódio adicional gerou ainda 
mais turbulência nos bastidores: rumores sobre 
um possível “acordo” entre o ex-presidente Wilton 
Figueirôa e a chapa de Marroquim, o que teria 
resultado na retirada de Figueirôa da chapa de 
oposição. Ele negou a informação, mas o episódio 
alimentou especulações sobre alianças não oficiais.

Com a eleição se aproximando, a tensão nos 
corredores do CRB aumenta, e o clube se vê diante 
de uma situação delicada. A transparência nas 
contas e a regularidade no processo eleitoral são 
essenciais para garantir a confiança dos associados. 
Contudo, se a judicialização realmente ocorrer, as 
repercussões podem se estender por muito além 
do dia da eleição, afetando a governança do clube 

que ocorreu no final de outubro, na rodovia 
Fernão Dias, contra torcedores do Cruzeiro. O 
ataque resultou na morte de um torcedor e 17 
feridos. 

O envolvimento de Leandrinho no ataque 
foi confirmado após a análise de imagens de 
câmeras de segurança, que mostraram a ação 
violenta contra ônibus da torcida cruzeirense. A 
prisão temporária de 30 dias foi decretada e, até 
o momento, ele segue prestando depoimento. O 
advogado de Leandrinho, Gilberto Quintanilha, 
informou que não fará declarações até que o 
caso seja resolvido. 

Este é o 13º torcedor preso, sendo que 10 
detidos anteriormente, no dia 3 de dezembro, já 
haviam sido levados à prisão. Entre os detidos, 
estão membros proeminentes da Mancha 
Alviverde, incluindo o ex-presidente Jorge 
Luís Sampaio, que deve se entregar em breve. 
A investigação continua e o processo está em 
segredo de justiça.

A ação criminosa envolveu uma série de 
agressões físicas e destruição de veículos, afetando 
diretamente a segurança dos torcedores durante 
a viagem entre São Paulo e Belo Horizonte. O 
caso também chama a atenção para os conflitos 

Torcidas de Palmeiras e Cruzeiro se envolvem em 
caso grave de violência; 13 presos até o momento

A eleição para a presidência 
do CRB, marcada para o 
próximo dia 18 de dezembro, 
promete ser palco de um 
confronto acirrado nos 
bastidores. O atual presidente, 
Mário Marroquim, e o 
candidato da oposição, Marcos 
Barbosa, mantêm um clima 
tenso, com a possibilidade de 
uma judicialização do pleito. O 
motivo? A falta de prestação de 
contas da atual gestão, que tem 
sido amplamente questionada 
por conselheiros históricos do 
clube.

Um grupo de dez 
conselheiros, apoiadores de 
Barbosa, requereu a divulgação 
de documentos essenciais para a 
transparência da administração, 
conforme prevê o Estatuto 
do clube. De acordo com as 
alegações, o site do CRB não 
contém os balancetes mensais 
e os relatórios de auditoria 
dos anos de 2022 e 2023, 

Falta de transparência nas contas da atual diretoria do clube gera tensão a poucos dias da eleição para a presidência
BASTIDORES QUENTES

EMBOSCADA EM MARIPORÃ

Pedido de prestação de contas
pode judicializar pleito no CRB

Copa de 2030 Cancelamento no ASA Novo técnico no Murici

A FIFA oficializou que a Copa do 
Mundo de 2030 será sediada por 
Espanha, Marrocos e Portugal, 
marcando a primeira vez que 
três continentes (Europa, África 
e América do Sul) estarão 
representados em jogos de uma 
mesma edição. A decisão também 
celebra os 100 anos da competição, 
com jogos inaugurais na América 
do Sul, em Uruguai, Argentina e 
Paraguai.

O técnico Léo Condé, do Vitória, 
brincou sobre a possibilidade de 
contar com Gabigol no elenco. 
Após ouvir de torcedores o desejo 
de ver o atacante no clube, ele 
respondeu com bom humor, 
ressaltando que seria ótimo contar 
com um atleta desse nível, mas que 
o foco segue em fortalecer o grupo 
dentro da realidade financeira do 
time.

O amistoso entre ASA e Santa 
Cruz, programado como parte da 
preparação para a temporada 2024, 
foi cancelado devido a problemas 
estruturais no estádio do Arruda. 
A diretoria do ASA lamentou a 
situação, pois o jogo-treino seria 
uma oportunidade importante para 
ajustar o time. Agora, o clube busca 
alternativas para manter o ritmo de 
preparação e avaliar o elenco antes das 
competições oficiais do próximo ano.

O Murici anunciou a contratação 
de Flávio Barros como seu novo 
treinador para a temporada 2024. 
Com passagens marcantes por 
clubes alagoanos como CRB, CSA e 
ASA, o técnico chega ao clube com 
o objetivo de fortalecer o elenco e 
buscar resultados expressivos nos 
campeonatos estaduais e nacionais. 
A diretoria aposta na experiência 
e no conhecimento de Barros 
para consolidar um projeto de 
crescimento e competitividade.

Na manhã desta terça-
feira (10), Leandro Gomes 
dos Santos, conhecido como 
Leandrinho, membro da 
torcida organizada Mancha 
Alviverde, se entregou ao 
Departamento Estadual 
de Homicídios e Proteção 
à Pessoa (DHPP) em São 
Paulo. Ele era um dos 
foragidos desde novembro, 
sendo identificado como 
participante da emboscada 

Brincadeira no Vitória
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nos próximos anos.
As próximas horas serão 

decisivas, e o CRB, mais uma vez, 
será palco de disputas que vão além 
das quatro linhas. A transparência 
nas contas será a chave para 
determinar quem sairá vitorioso 
nesta batalha política interna.

cada vez mais frequentes entre 
as torcidas organizadas, que 
ultrapassam os limites do esporte 
e geram graves consequências.

A Polícia Civil segue com 
as investigações para elucidar 
completamente os responsáveis 
e encontrar todos os envolvidos. 
A Justiça também está atenta, 
com a possibilidade de novos 
mandados de prisão sendo 
cumpridos nas próximas 
semanas.
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Leandrinho, da Mancha Alviverde, se entrega à polícia; crime ocorrido em Mairiporã deixou um morto e 17 feridos



MACEIÓ, 11 DE DEZEMBRO DE 2024 - ANO II - EDIÇÃO 196 -  R$ 2,00

ELOGIOS NO UFC

SELEÇÃO 3X3

HAMILTON E FERRARI

DEPAY NO TOPO

Sean O’Malley surpreendeu ao 
elogiar Alexandre Pantoja após sua 
vitória contundente no UFC 310. O 
brasileiro defendeu o cinturão do 
peso-mosca com uma finalização 

no segundo round, impressionando 
o público e levando o bônus de 

“Performance da Noite”. Apesar das 
provocações passadas, O’Malley 
destacou o domínio técnico de 

Pantoja e sua habilidade em ataques 
e quedas. O triunfo reforça o 

nome do brasileiro como um dos 
principais lutadores da atualidade 

no MMA.  

Elen Rosa, técnica do Fluminense, 
foi convocada para comandar a 
Seleção Brasileira feminina de 

basquete 3x3. O time treinará em 
Santo André antes de disputar a 

Americup, em Porto Rico, torneio 
que garante vaga para o Mundial 
de 2025. Com ampla experiência 
nas categorias de base, Elen lidera 

equipes masculinas no clube e 
coleciona títulos em competições 

estaduais. Emocionada com a 
oportunidade no nível adulto, a 
treinadora afirmou estar pronta 
para os desafios e confiante no 
potencial do grupo brasileiro.

Nico Rosberg levantou 
preocupações sobre o futuro 

de Lewis Hamilton na Ferrari, 
destacando que sua queda de 
rendimento em classificações 

pode ser um problema. Durante 
2024, o britânico foi superado 
consistentemente por George 

Russell na Mercedes, algo que pode 
se repetir com Charles Leclerc 

como companheiro. Apesar disso, 
Rosberg enfatizou que Hamilton 
continua sendo um piloto de elite 
em corridas e tem capacidade de 
se reinventar, embora a pressão 
psicológica possa complicar sua 

adaptação ao novo time.  

Memphis Depay se tornou uma 
estrela dentro e fora de campo pelo 

Corinthians, recebendo elogios 
até na imprensa internacional. O 

Daily Mail destacou seu impacto na 
recuperação do clube, que garantiu 

vaga na Libertadores com nove 
vitórias consecutivas, além de ações 

culturais e sociais em São Paulo. 
Com gols decisivos e carisma, 

Depay gerou uma “Memphismania” 
entre os torcedores e, segundo o 

jornal, pode inspirar outros craques 
europeus a seguirem seu exemplo e 

jogarem no Brasil.
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DEFESA DE FERRO

Internacional se consolida como uma das melhores defesasInternacional se consolida como uma das melhores defesas
do Brasileirão e termina o campeonato na 5ª colocaçãodo Brasileirão e termina o campeonato na 5ª colocação

Com uma defesa sólida, mesmo com vários 
desfalques, o time gaúcho garante vaga na 

Libertadores e fecha o ano com saldo positivo

Cristiano Ronaldo lança Cristiano Ronaldo lança 
linha de produtos de linha de produtos de 

recuperaçãorecuperação
para atletas e surpreende para atletas e surpreende 

com gesto enigmáticocom gesto enigmático

O Internacional 
encerrou sua participação 
no Campeonato Brasileiro 
com um desempenho 
sólido, principalmente 
na defesa. Apesar das 
dificuldades enfrentadas 
ao longo da temporada, 
como a perda de jogadores 
importantes e a necessidade 
de jogar fora do Beira-
Rio, o time conseguiu 
terminar a competição 
com a 5ª melhor colocação 
e uma das defesas mais 

LANÇAMENTO DE AVA

”AVA”, nova marca do craque, promete revolucionar o 
mercado de recuperação esportiva, com a participação 

de ex-companheiros de clube na divulgação

consistentes. O Colorado sofreu 
apenas 36 gols em 38 partidas, uma 
média de 0,9 por jogo.

Embora o time tenha 
enfrentado desfalques 
consideráveis, como as lesões 
de Gabriel Mercado e a saída de 
jogadores como Robert Renan e 
Igor Gomes, a defesa permaneceu 
robusta, com a contribuição de 
Vitão, que foi o pilar da retaguarda 
e o capitão da equipe na reta final. O 
zagueiro, que quase deixou o clube 
durante a janela de transferências, 
terminou o ano como um dos 

destaques da temporada.
O trabalho de Roger Machado, 

que assumiu o comando do 
Internacional no meio do 
campeonato, foi fundamental para 
a recuperação da equipe. Sob sua 
direção, o time passou a ter um 
desempenho mais competitivo, 
com chances de título até as 
últimas rodadas, o que foi uma 
grande virada após um começo de 
temporada complicado. 

A boa campanha também 
garantiu ao Internacional uma 
vaga na próxima edição da Copa 

Cristiano Ronaldo causou 
surpresa nas redes sociais na 
terça-feira (10) ao publicar uma 
foto com um gesto misterioso, 
no qual formava a letra “A” 
com os dedos. A imagem, 
postada pelo astro português, 
rapidamente gerou especulações 
sobre seu significado. O gesto 
foi amplamente comentado 
por seguidores e até mesmo 
por ex-companheiros de clube, 
como Pepe e Marcelo, que 
compartilharam a foto em suas 
próprias redes sociais.

Na manhã seguinte, o craque 
explicou o significado do gesto, 
revelando que ele se referia à sua 
nova marca, “AVA” (Advanced 
Recovery for Athletes). O projeto 
tem como objetivo oferecer 
uma linha de produtos de 
recuperação para atletas, tanto 
amadores quanto profissionais, 
visando melhorar o desempenho 
e acelerar a recuperação física 
dos praticantes de esportes.

O produto mais destacado da 
linha AVA é uma bota de LED, 
que utiliza luzes para auxiliar 
na recuperação muscular. 
Outros itens, como mochilas 
e pistolas de massagem, 
também estão disponíveis para 
venda no site oficial da marca. 
“Estou colocando toda minha 
experiência como atleta em um 

Libertadores, um objetivo que 
se tornou mais plausível com o 
decorrer da competição. Roger 
Machado, porém, reconheceu 
que o time não deu tudo de si 
após a confirmação da vaga, 
mas que o saldo da temporada 
é positivo. 

A defesa forte do Inter foi 
um dos principais motivos para 
o bom desempenho, e a torcida 
espera que a equipe continue 
evoluindo para os próximos 
desafios, especialmente na fase 
internacional que se aproxima.

projeto para ajudar os outros a 
se recuperarem mais rápido e a 
terem melhores desempenhos”, 
explicou Ronaldo, referindo-se à 
sua nova empreitada.

Entre os divulgadores da 
marca, nomes como o lateral 
Alex Telles, do Botafogo, e 
outros ex-companheiros de 
Cristiano, têm contribuído 
para a promoção dos produtos. 
Alex Telles, em uma coletiva de 
imprensa, comentou de forma 
descontraída sobre o gesto e 
sobre sua relação com Ronaldo, 
reforçando a amizade e o 
respeito entre ambos.

A chegada da AVA no 
mercado marca mais uma fase 
do legado de Ronaldo fora dos 
campos. A linha de produtos 
promete ser um sucesso, 
aproveitando a expertise do 
craque em recuperação e a 
crescente demanda por itens de 
alta performance no esporte.
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